Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 8

EN UN LUGAR DEL CAUTO, FEB. 24 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

24 DE FEBRERO

La Revolución del Año 1895

Como todos los empeños que han modificado el modo de ser de una gran colectividad humana, la Revolución de 1895 fue, en sus inicios, la obra de muy contadas voluntades. La energía y las condiciones excepcionales de un hombre dotado de tanto carácter como inteligencia, José Martí, hicieron que en 1892 se formara en los Estados Unides el partido Revolucionario Cubano, que reclutó sus primeros adeptos entre los más humildes emigrados y tuvo que luchar con la indiferencia de muchos elementos cultos y hasta con la hostilidad de ciertos cubanos del exterior que creían imposible desviar a Cuba de de la senda que le trazara la agrupación autonomista.

Pero Martí no desmayó ante estos obstáculos. Organizó fuertemente a los grupos constituidos por los modestos trabajadores de la Florida, y bien pronto atrajo sus planes a personalidades saliente de la imigración. Poniéndose entonces en contacto con los que en la Isla conservaban vivo el fuego de su amor al viejo ideal cubano, extendió su propaganda por todos los lugares en que palpitaba un corazón patriota.

La idea salvadora que Martí puso en práctica y que antes que él sólo había defendido el inolvidable general Calixto García, era la de que la Revolución no debía ser importada en Cuba por un grupo más o menos numeroso de cubanos emigrados; sino que debía surgir del país mismo, iniciadas por los elementos del interior, limitándose el papel de los cubanos de fuera a darle su apoyo moral y material, a fa-

cilitarle el desembarco de los jefes prestigiosos que se encontraban en distintos lugares de América y a proveer de armas y pertrechos de guerra a los que en la tierra amada levantasen la bandera de la rebelión.

Este plan fue acogido en Cuba por los amigos de la independencia con extraordinario fervor. La conspiración se extendió pronto por toda la isla. En 1894 existían núcleos tan robusto en todas las provincias, que se creyó posible realizar el movimieto aquel año. En Oriente, hombres como Guillermo Moncada-Bartolomés Masó, Miró Argenter, los hermanos Sartoorio, Celedonio Rodríguez Dimas Zamora, Francisco Sánchez Hechavarría, los Castillo Duany, los Portuondo Tamayo y otros, preparábanse para sublevar la región. En Camaguey, el ex-presidente Salvador Cisneros Betancourt estaba, con Loynaz del Castillo, al frente de los buenos. En las Villas, el general Máximo Gómez fiaba en Carrillo y en Pedro Díaz, y además se movían Esquerra, Juan Bruno Zayas, Regos y sus amigos. En Matanzas, un nucleo de personas distinguidas, con Domínguez, Betancourt, López Coloma, los Acebedos, Martín Marrero, Curbelo y muchos más, trabajaban afanosos o impacientes. En la Habana, Sanguily Collazo y José María Aguilera llevaban la dirección del empeño revolucionario, extendiendo su acción a la provincia de Pinar del Río, donde el terreno se encontró más propicio de lo que la generalidad creia.

(Tomado de la Revista "Bohemia"

NUESTRA HISTORIA

EL POETA ZENEA

Un día como hoy, 24 de Febrero de 1832 nace en Bayamo el poeta Juan Clemente Zenea, donde muy joven comenzó a conspirar contra el régimen colonial español.

En dos ocasiones tomó el camino del exilio hacia los Estados Unidos. En la Patria y en el extranjero fué profesor y dirigió periódicos. Escritor de talento e inspirado poeta, su pueblo y la poesía fueron sus dos grandes pasiones. Colaboró en todas las revistas de su época.

Cuando estalló la guerra de 1868 abandonó la dirección de "El Diario Oficial", en México, para venir en la expedición del "Lillian", que fracasó. Al regresar a Cuba, en 1870, fué apresado y después de 8 meses de encarcelamiento, fué fusilado en La Cabaña el 25 de Agosto de 1871.

En el día de hoy, COMBATIEN-TES DEL CAUTO, al rendirle homenaje a los luchadores del 68 y el 95, al conmemorarse un aniversario más del 24 de Febrero, quiere rendirle tributo también a este hijo de Bayamo, el poeta JUAN CLEMEN-TE ZENEA.

En el desarrollo de este movimiento de "en tiempos de guerra" en la Granja Viandera No. 8, ha de servir el GRITO DE BAIRE ocurrido en 1895, que inicia la segunda etapa de la lucha independentista de los mambises, como grito de combate y de ejemplaridad en campo de la agricultura, inspirados en Martí, Céspedes, Agramonte, Maceo, Gómez, Zenea, rafirmándonos en el abnegado ejemplo del Ché, en la valentía de Camilo, Frank Pais, y de todos los que dieron su vida por la libertad, soberanía v verdadera independencia que disfrutamos desde el Primero de Enero de 1959.

24 OE FEBRERO

Orden de Alzamiento

AL CIUDADANO JUAN GUALBERTO GOMEZ Y EN EL A TODOS LOS GRUPOS DE OCCIDENTE

En vista de la situación propicia y ordenada de los elementos revolucionarios de Cuba, - de la demanda perentoria de algunos de ellos, y el aviso reiterado de peligro de la mayoria de ellos-, y de las medidas tomadas por el exterior para su concurrencia inmediata y y ayuda suficiente: - y luego de pasar los detalles de todos de la situación, a fin de no provocar por una parte con esperanzas engañosas o ánimo débil una rebelión que después fuera abandonado o mal servida, ni contribuir por la otra con resoluciones tardías a la explosión desordenada de la rebelión inevitable-. los que suscriben, en representación el uno del partido Revolucionario cubano, y el otro con autoridad y poder expresos del general en jefe electo, General Máximo Gómez, para acordar y comunicar en su nombre desde Nueva Yor todas las medidas necesarias, de cuyo poder y autoridad da la fe el Comandante Enrique Collazo, que también suscriben, acuerdan comunicar a usted las resoluciones siguientes:

1.- Se autoriza el lanzamiento simultáneo- o con la mayor si multaneidad posible, de las regiones comprometidas, para la fecha en la conjución con la acción del exterior será ya facil y favorable, que es durante la segunda quincena, no antes, del mes febrero.

2.- Se considera peligroso, y de ningún modo recomendable, todo alzamiento en Occidente que no se efectúe a la vez que los de Oriente. y con los mayores acuerdos posibles en Camaguey y Las Villas.

3.- Se asegura el concurso inmediato de los valiosos recursos ya adquiridos, y la ayuda continúa e incansable del exterior, de que los firmantes son actores o testigos' y de que con su honor dan fe, en la certidumbre de que la emigración entusiasta y compacta tiene hoy la voluntad y capacidad de contribuir a que la guerra sea activa y breve.

Actuando desde este instante en acuerdo con estas resoluciones, tomadas en virtud de las demandas expresas y urgentes de la Isla, del conocimiento de las condiciones revolucionarias de adentro y fuera del pais. y de la determinación de no consentir engaño o ilusión en medidas a que ha de presidir la más desinteresada vigilancia por las vidas de nuestros compatriotas y la oportunidad de su sacrificio, firmamos reunidos estas resoluciones en Nueva York, a 29 de enero de 1895.

JOSE MARIA RODRIGUEZ

En nombre del Gral. Gómez

El delegado del Partido Revoldicionario Cubano

* JOSE MARTI

ENRIQUE COLLASO

Todos somos Responsables de la Higiene

Nuestro periódico ha tenido especial cuidado en informar el funcionamiento de los sanitarios, pues la salud de los combatientes es sagrada.

En nuestra edición de ayer dimos a conocer la visita del Director Regional de Salud Pública, quien inspeccionó los distintos hospitales y Puestos Sanitarios, así como la situación de una ambulancia y un Departamento PPAM en el Puesto de Mando, hacia donde se derivan los casos de los Campamentos.

La compañera María Eugenia Soto es estudiante de tércer año de medicina, natural de la Habana, estuvo destacada en el Campamento San Fernando, y ahora ha sido trasladada para este nuevo Departamento,

La compañera Soto ha participado en otras movilizaciones, pues estuvo en Mogote, cerca de San Pablo de Yao, en el año 62, en el 65 fué a Gran Tierra, en Baracoa, también ha participado en tareas agrícolas en Bauta, y últimamente en el Cordón de la Habana.

Ella cumple con lo planificado a los alumnos de tercer y cuarto año de la Escuela de Medicina, un mes en la agricultura.

Sobre esta movilización opina: "Entiendo que la mayoría trabaja muy bien, y que la higiene en los Campamentos puede y debe mejorarse. La principal responsabilidad la tenemos nosotros, los de Salud Pública, pero tenemos que contar con la ayuda, tenemos que trabajar por crear la conciencia en los compañeros que trabajan en las cocinas, pero lo principal es llegar al convencimiento de que TODOS SOMOS RESPONSABLES DE LA HIGIENE.

El Campamento de El Jibaro

Nuestra visita al Campamento El Jíbaro se efectuó en las primeras horas de la mañana, donde se hayan los compañeros que integran el batallón del Poder Local, que están divididos en tres compañías, los que se encuentran laborando en la limpia del plátano.

En el Campamento la disciplina es norma y ayuda en la realización de todas las tareas a ellos asignadas, todos los combatientes cumplen disciplinadamente las órdenes de sus jefes, los compañeros, luego de sus horas de trabajo en los campos, han construído albergues.

De acuerdo a la organización que prima en el Campamento son utilizados los compañeros que están impedidos de marchar al campo, a las tareas más duras, los que quedan en el Campamento lo mantienen limpio e higiénico, en coordinación con los sanita-

Habla un Jefe de Cía.

ECFON entrevista pára COMBATIENTES DEL CAUTO al compañero Julio Tenrrero Gómez, Jefe de la 3ra. Compañía que funciona en el Campamento La Sonora.

¿Qué tu opinas sobre el trabajo que se está realizando con carácter militar en este frente de batalla?

-Mi opínión con relación a este trabajo es el mismo que conlleva a impulsar las grandes tareas de los planes agropecuarios de esta granja, al mismo tiempo se obtiene una experiencia efectiva de la conciencia del pueblo para un caso de guerra.

Compañero, ¿tú crees que es difícil derrotar a este enemigo, al cual nos estamos enfrentando?

-No es difícil, porque el pueblo está consciente de esta necesidad, y mantendrá su disposición combativa para dar cumplimiento al plan que se ha trazado en este frente de batalla, del que estamos seguros saldremos victoriosos.

rios. Es de hacer notar que no vimos basuras ni desperdicios, etc., por ninguna parte, esto ayuda a la higiene, ya que existen depósitos y, además, la conciencia de los combatientes.

En cierta oportunidad un carro trató de penetrar en la Granja, lo que infringiría lo ordenado por el Estado mayor, los compañeros discutieron correctamente con los ocupantes del mismo, convenciéndo os de lo impropio de hacerlo.

Periódicamente hay chequeo y críticas, y se trazan las nuevas tareas y los compromisos de no sólo cumplir las normas, se está trabajando por sobrepasarlas. Se ha constituído el Núcleo del Partido.

COMBATIENTES DEL CAUTO mantendrá informado a los movilizados de la vida y avances de los ubicados en el Campamento El Jíbaro.

DeportivaS

Ocho de las diez peleas de boxeo celebradas en el Ponce Carrasco, fueron ganadas por los pugilistas cubanos Andrés Molina, Roberto "Chocolatico" Pérez, Gregorio Aldana, "Macuto" Martínez, Rafael Carbonell, Ignacio Ita y Joaquín Deliz, quienes se enfrentaron a los visitantes de Bulgaria.

Cuatro de las peleas fueron ganadas por la vía rapida, mientras que las otras cuatro fueron por decisión de los jueces. Asimismo, los cubanos Manuel Torres y Félix Betancourt, perdieron en los "choques" por decisión.

Al cierre de esta sección deportiva se estaba corriendo la 14 etapa de Vuelta Ciclística a Cuba. Quien encabezaba en esos momentos a los pedalistas era el mexicano Radamés Trimiño.

Pipián Martínez continúa de "puntero", vistiendo la camiseta de dos colores, al comienzo de la etapa su tiempo era 51 horas, 43 minutos y 51 segundos, su máscercano rival tenía una diferencia de 2 minutos y 20 segundos; por equipos marca el paso el de Mexico.

El Torneo Nacional de Ajedrez

HUMORISMO

Nuestra disciplina es militar, pero hay algunos que se pasan de "picaos" y caen en extremos, por ejemplo, el cocinero de La Sonora por querer que sus superiores lo tengan por alguien conocedor de disciplina y cortesía milítar, introduce profundamente sus "extremidades" inferiores al exclamar con voz altoparlantinesca.

-Permiso para botar el agua a los boniatos.

—Permiso para bajar el arroz. ¡Qué simpático es! ¿Verdad?

Nuestros vecinos de albergue son 10 excelentes tanquistas (boyeros) que no debemos dejar de informar que son "fantásticos" roneadores de por aquí por allá y más pa-trás, uno de ellos se destaca, pues además de pertenecer al grupo musical-hospitalizador "Los Roncones", acompañando esta actividad con simpáticos golpecitos de un palo, que nos ayuda a permanecer despiertos, para extasiarnos ante sus últimos números, nosotros (los de Combatientes) tememos que deseando mejorar su repertorio, decidan montar "la Escoba".

AVISO ___ ;ULTIMA HORA!

"Cambiamos a cualquier albergue I0 excelentes compañeros, dotados de las mejores condiciones musicales. Ver rápidamente a cualquiera de los redactores de COMBATIENTES.

que se celebra en Santiago de Cuba continúa con gran expectación, el primer lugar lo ocupa José Paz, con 3 y medio puntos.

Anoche no pudo celebrarse el esperado Juego de las Estrellas, en el cual se snfrentarían Occidentales y Orientales. El estadio Latinoamericano acogió una concurrencia mayor a los 35 mil aficionados, la lluvia impidió que el esperado e v e n t o se celebrara, pero las pruebas si se llevaron a cabo, los 10 mejores atletas del año 67, recibieron galardones en emotivo acto de premiación, la ovación de la noche y tal vez una de las mayores recibidas por un deportista en Cuba, fué para Enrique Figuerola.

Hoy se reanudan las actividades de pelota en los parques.

Mural del Combatiente

COMBATIENTES DEL CAUTO. Hoy se cumplen 73 años del comienzo de la gesta del 95, organizada y dirigida por JOSE MARTI.

Hoy. con nuestra actitud, nos declaramos seguidores de los bravos mambises del 68 y el 95, en el Año del Centenario, volvemos a los campos para batir al enemigo,

Combatientes, en esta batalla venceremos!

¡HONOR Y GLORIA AL EJERCITO MAMBI!

¡Viva el Heroico Pueblo de VIET NAM y todos los Pueblos que Luchan y Combaten por la Libertad!

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE.